

Medieninformation  
des Salzburger  
Bildungswerkes  
30. Mai 2023



Lehrgang „Alles Smart?!“ im Pongau

# Neue Digital-Trainer für den Pinzgau und Pongau zertifiziert

**Am vergangenen Samstag, dem 27. Mai 2023 verlieh das Salzburger Bildungswerk zehn Zertifikate an neue Digital-Trainerinnen und -Trainer.**

Im Rahmen der Abschlussfeier des Lehrgangs „Alles Smart?! – Zukunft-Skills an Ältere weitergeben“ erhielten zehn neue Digital-Trainerinnen und -Trainer Zertifikate. Sie werden in Zukunft Angebote zu Themen wie etwa Computer- oder Smartphone-Nutzung für die Zielgruppe der Generation 60+ in den Pongauer und Pinzgauer Gemeinden umsetzen. Nur ein Teilnehmer wird sein Wissen in Vorarlberg weitergeben. Er ist für den Lehrgang des Salzburger Bildungswerkes an drei Wochenenden extra vom „Ländle“ nach Schwarzach im Pongau angereist.

Prof. Dr. Ursula Maier-Rabler, Vorstandsmitglied im *Salzburger Bildungswerk* sowie emeritierte Professorin für Kommunikationswissenschaft der Universität Salzburg, überreichte die Zertifikate. Maier-Rabler hob dabei die Wichtigkeit digitalen Wissens hervor, um die gesellschaftliche Teilhabe von älteren Menschen zu sichern und dankte für das Engagement der Teilnehmenden. Die Lehrgangsleitenden Peter Ziereis und Mag. Eileen A. Eggeling gratulierten den frischgebackenen Digital-Trainerinnen und -Trainern. Max Stürmer, Bezirksleiter im Pongau, gratulierte ebenfalls und erhielt viel Dank für seinen ehrenamtlichen Einsatz in der organisatorischen Begleitung des Lehrgangs. Er war erster Ansprechpartner vor Ort und half bei etwaigen Fragen rund um Technik und Co.

## **Vorfreude auf erste Einsätze**

Die Digital-Trainerinnen und -Trainer freuen sich bereits auf erste Einsätze im Pongau und im Pinzgau. Im Austausch untereinander sowie durch Weiterbildungsformate und Vernetzungstreffs des Salzburger Bildungswerkes halten sie ihr Wissen auf dem neuesten Stand. Erst Mitte Mai 2023 besuchten sie eine Fortbildung des Salzburger Bildungswerkes zum Thema „Künstliche Intelligenz vermitteln“, um neue technologische Entwicklungen kompetent an ältere Zielgruppen weiterzugeben. In Zukunft planen sie, gemeinsam mit den örtlichen Bildungswerken sogenannte „Digitale Stammtische“ oder Formate wie das „Café Digital“ in den Gemeinden zu etablieren. Dabei kommen Menschen der Generation 60+ in einem zwanglosen Rahmen bei Kaffee und Kuchen zum Austausch über digitale Themen zusammen.

**Netze knüpfen**  
Seit 1956 haben wir im Land Salzburg die Erwachsenenbildung im Blick. Ehrenamtliche Bildungswerkleitungen vor Ort sind offen für Wünsche und Anliegen und gestalten das Gemeindeleben aktiv mit.

Bild 1: Zehn neue digital-Trainerinnen und -Trainer geben ihr digitales Wissen in Zukunft an Ältere weiter.

v.l.n.r. mit Funktion oder (voraussichtlichem) Einsatzort: Peter Ziereis (Lehrgangleiter), Eileen A. Eggeling (Lehrgangleiterin), Martin Knoflach (Pinzgau), Eva Hasenauer-Chagnaud (Pinzgau), Felix Kameron (Stadt Salzburg & Pinzgau), Norbert Kettner (Pinzgau), Anton Fink (Vorarlberg), Rosemarie Knapp (Pongau), Margit Seiwald (Stadt Salzburg/Pongau), Gabi Bernsteiner (Pinzgau), Cornelia Poschauko (Pongau), Max Stürmer (Bezirksleiter Pongau), Ursula Maier-Rabler (Vorstandsmitglied SBW), Andreas Mayr (Pinzgau)

*Bildverweis: SBW*

Bild 2: Prof. Dr. Ursula Maier-Rabler (links), Vorstandsmitglied des Salzburger Bildungswerkes und langjährige Forscherin zu den Themen Digitalisierung und Gesellschaft, überreichte die Zertifikate.

*Bildverweis: SBW*

**Weitere Informationen erhalten Sie bei:**

Marlene Klotz B.A.

Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg

Tel: 0662-87 26 91 - 12